



TRIUNFA EN ELECCIONES.— Ottawa, Canadá, febrero 19. El Primer Ministro Pierre Trudeau sentado en su oficina, juega con una banda elástica en su primer día en el cargo, al derrotar al conservador Joe Clark. (UNIFAX II de UPI).

Pierre Trudeau Vuelve Triunfalmente al Gobierno

TORONTO, 19 (AP) — Pierre Elliot Trudeau condujo a su partido Liberal a una resonante victoria en las elecciones parlamentarias canadienses, apenas nueve meses después de haber perdido el Poder, indicaron estimados de la televisión.

Los votantes canadienses infligieron una clara derrota al Primer Ministro Joe Clark, después de que el Partido Conservador Prosiguiera propuso un presupuesto que incluía un apreciable aumento en los impuestos a la gasolina y otras medidas de austeridad.

Trudeau, de 60 años de edad,

E.U. se Prepara para la Yugoslavia Post-Tito

WASHINGTON, febrero 19. (EFE).— Con la muerte del Mariscal Tito, en apariencia muy próxima, la gran preocupación de los Estados Unidos es evitar una manobra soviética que altere la balanza de poder e influencia en el sensibillismo flanco europeo.

Ese y no otro es, en opinión de la mayoría de los analistas políticos, el objetivo de las recientes declaraciones del Presidente Carter y del Departamento de Estado ofreciendo ayuda, incluso militar, a la Yugoslavia post-Tito.

Los especialistas norteamericanos en temas estratégicos no

creen que los "avisos" de la Casa Blanca a Moscú respondan a un temor serio de que el Kremlin esté dispuesto a invadir la nación balcánica, sino más bien a una elemental prudencia y a un deseo de curarse en salud.

Además de ello, y aunque sin mucha convicción, Washington aprovechará la muerte del legendario Mariscal para lanzar un tímido anzuelo de occidentalización a la nueva Yugoslavia.

En este contexto, se piensa aquí, cabe situar el mensaje del Presidente Carter al calificar a ese país como "fuerte, indepen-

—Favor pase a la página 58.

E.U. Puede Defender la Paz en Cualquier Parte del Mundo

WASHINGTON, febrero 19. (UPI).— El Presidente Jimmy Carter, sosteniendo que "ha sido revertida una peligrosa declinación en los gastos de Defensa", dijo hoy a la Legión Americana que Estados Unidos tiene capacidad para responder a las amenazas contra la paz en cualquier área del mundo.

En su discurso ante la Conferencia Legislativa de la Legión, el mandatario dijo también que los esfuerzos para la liberación de los rehenes norteamericanos en Irán han alcanzado "una etapa particularmente sensible e intensa".

El Presidente no dio detalles de las negociaciones graduales

que involucran la creación de una Comisión Investigadora Internacional para que vaya a Irán a recibir las quejas del régimen revolucionario sobre los "crímenes" del derrocado Sha, así como un marco para la liberación eventual de los rehenes.

Por otra parte, el mandatario dijo claramente que no espera que las tropas soviéticas sean retiradas de Afganistán antes de mañana y reiteró que "boicotearemos las olimpiadas de Moscú a menos que las fuerzas invasoras soviéticas se retiren para el 20 de febrero".

"Ese plazo es mañana. No

—Favor pase a la página 58.

Carter Defiende Ayuda Militar a El Salvador

WASHINGTON, febrero 19. (EFE).— La Administración Carter está dispuesta a seguir adelante en el proyecto de ayuda militar y económica a El Salvador, pese a la petición en contra, formulada al Presidente de EE.UU. por el arzobispo salvadoreño.

El Departamento de Estado afirmó hoy martes que el Presi-

Cierra con Baja Mercado Valores de Nueva York

NUEVA YORK, febrero 19. (AP).— Los precios de las acciones cayeron hoy bruscamente entre temores de un aumento de la inflación y de tasas cada vez mayores de interés.

Paul Volcker, Presidente de la Junta de Reserva Federal, dijo ante una audiencia congresional que la inflación "podría muy bien acelerarse en el primer trimestre de 1980" y prometió hacer "todos los esfuerzos razonables" por reducir el crecimiento de los fondos circulantes.

La Junta de Reserva elevó el viernes la tasa de interés preferencial que cobra a sus préstamos bancarios. Como resultado de ello, casi todos los Bancos han elevado sus tasas respectivas de interés del 152 al 156 por ciento.

La inflación ha ido en aumento y los precios de enero subieron

—Favor pase a la página 20.

Ciegos Podrán Distinguir Nuevos Billetes en Venezuela

CARACAS, febrero 19. (AP).— El Banco Central de Venezuela imprimirá nuevos billetes de papel moneda con relieves en las esquinas, a fin de que los aproximadamente 150.000 ciegos venezolanos puedan distinguir los diferentes valores, informa hoy el Diario "El Nacional".

Oscar Anzola, Presidente de la Asociación del Estado de Lara para la Educación de los Ciegos, dijo al Diario que el Banco Central convino en imprimir los nuevos billetes en su próxima emisión monetaria.

De acuerdo con Anzola, Venezuela es el cuarto país que utiliza este sistema. Los otros son Suiza, Holanda y Noruega.

dente Jimmy Carter aún no ha recibido la carta de Monseñor Oscar Arnulfo Romero en la que éste le pide que no preste ayuda militar ni económica a la Junta de Gobierno del país centroamericano.

En su carta, el Arzobispo sostiene que cualquier interferencia exterior en los asuntos de El Salvador traerá "un mayor baño de sangre a este sufriente país," y asegura que la actual Junta no gobierna, sino que lo hacen los "más represivos sectores de las fuerzas de seguridad".

Sin embargo el Departamento de Estado norteamericano sos-

tuvo hoy que El Salvador necesita esa ayuda militar que Estados Unidos estudia, consistente en entrenamientos y equipos, "porque la Junta de Gobierno afronta una creciente violencia tanto desde la derecha como de la izquierda que interfiere en sus programas de reforma y desarrollo".

Thomas Reston, portavoz del Departamento de Estado, dijo hoy que por ese motivo la Junta salvadoreña "desea asistencia de una serie de gobiernos para afrontar sus problemas de seguridad".

—Favor pase a la página 42.

Cancilleres de Honduras-El Salvador Acuerdan Reuniones

SAN JOSE, febrero 19. (ACAN-EFE).— Los cancilleres de Honduras, Eliseo Pérez Cadalso, y de El Salvador, Fidel Chávez Mena, adoptaron acuerdos tendientes al establecimiento de un mecanismo para realizar sesiones de trabajo que continuarán durante las próximas tres semanas en San José.

Los dos Ministros centroamericanos procuran la pronta suscripción de un Tratado que establezca la paz entre sus naciones.

Chávez Mena y Pérez Cadalso iniciaron una reunión el lunes en la capital costarricense como primer contacto durante el pre-

sente año, para discutir posibles soluciones al conflicto que separa a sus países desde 1969, cuando libraron una guerra.

Los dos Ministros fueron invitados a deliberar en San José por su colega de este país, Rafael Angel Calderón Fournier.

Los cancilleres analizaron los siete puntos de un convenio de mediación que impulsa el diplomático y jurista peruano José Luis Bustamante y Rivero, encargado por la "Organización de Estados Americanos" (OEA) de intervenir en procura de un arreglo definitivo.

Los puntos del Convenio en

—Favor pase a la página 58.

Restringirán el Ingreso de Cubanos a Costa Rica

SAN JOSE, febrero 19. (ACAN-EFE).— El Gobierno costarricense ha ordenado una restricción en el ingreso de cubanos disidentes a este país, donde ya han llegado unos quinientos.

Así lo confirmó a "ACAN-EFEE" Rogelio Ulbarri, Presidente de la Colonia cubana en San José.

En adelante sólo se permitirá el ingreso de cubanos que presenten visas para trasladarse a un tercer país, dijo Ulbarri.

Desde octubre de 1979 a la fecha quinientos cubanos, entre presos políticos, parientes de éstos y otros más, han llegado a San José.

Para ello han utilizado vuelos

del "Comité Intergubernamental para las Migraciones Europeas" (CIME), vuelos de la línea aérea española "Iberia", y otros han ingresado desde Panamá, luego de desertar de barcos en puertos de ese vecino país.

El Gobierno costarricense autorizó inicialmente la llegada de un grupo de 138 presos políticos que desde la prisión empujaron un manifiesto condenando al régimen de Fidel Castro, y a los familiares de éstos.

Con anterioridad, en 1978, el Poder Ejecutivo de Costa Rica había manifestado su disposición a servir de puente para que los disidentes que salieran de

—Favor pase a la página 20.



GRANDES INUNDACIONES.— Point Mugi, California, febrero 19. Vista aérea de la zona residencial de la base naval de Point Mugi, afectada por una súbita inundación que parece un muro de agua, forzando la evacuación de 3.000 personas. Desde hace una semana está lloviendo torrencialmente en la región. (UNIFAX II de UPI).